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КХЛ как организация 
  

"Кругом коррупция, в КХЛ засилье ветеранов". Мощная речь Ларионова о 
российском хоккее (Sport24.ru) 
Жесткий приговор от Профессора. 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Ужесточайте лимит на легионеров - но 19 игроков 
этой сборной должны играть в КХЛ!" (Russia-hockey.ru) 
О драматичном финале молодежного чемпионата мира Россия - Канада (3:4) - 
олимпийский чемпион-1992, серебряный призер МЧМ-1990, для Russia-
Hockey.ru. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Зарипов - об Артеме Галимове: "Слишком много внимания к его номеру. 
Ему еще далеко до Морозова" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов поделился впечатлениями от камбэка со 
счета 0:3 в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ с "Трактором". 

перейти к статье 

Вновь подвела реализация. "Спартак" дома проиграл московскому 
"Динамо" в матче КХЛ (ТАСС) 
Всего красно-белые нанесли 34 броска по воротам соперника, но ни разу шайба 
в сетке не оказалась. 

перейти к статье 

Крикунов: "Пока не очень доволен игрой Пулккинена во втором звене" 
(Sport24.ru) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов прокомментировал 
победу над "Спартаком" (3:0) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Воробьев: игра с "Сибирью" была плей-оффовская (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев подвел итог матча регулярного 
чемпионата КХЛ с "Сибирью". Встреча завершилась со счетом 3:1 в пользу клуба 
из Магнитогорска. 

перейти к статье 

Крэйг Вудкрофт: "Математические шансы на плей-офф у нас еще есть. Мы 
будем бороться до тех пор, пока они остаются" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт прокомментировал 
домашнее поражение от СКА (1:4) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Разин: "Нелогичная игра с "Амуром" получилась, наверное, как и весь 
сезон для "Северстали" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Разин прокомментировал победу над 
"Амуром" (2:1). 

перейти к статье 

Обзор дня: Брагин должен остаться на своем посту, несмотря на исход 
финала (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк заявил, что российских хоккеистов нужно поздравить с серебром 
на молодежном ЧМ (ТАСС) 
В финальном матче турнира в Чехии россияне уступили команде Канады со 
счетом 3:4. 

перейти к статье 

"Эта команда влюбила в себя всю страну, людей не обманешь". 
Ротенберг - о МЧМ, Брагине и Ларионове (Sport24.ru) 
ФХР хочет, чтобы тренерский штаб молодежки не изменился. 

перейти к статье 

ФХР в будущем хотела бы сохранить действующий тренерский штаб 
молодежной сборной России (ТАСС) 
Вместе с главным тренером Валерием Брагиным работали Игорь Ларионов, 
Николай Хабибулин и Александр Бойков. 

перейти к статье 

Россия снова осталась без золота МЧМ. Почему Третьяк и Ротенберг всем 
довольны? (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Разбор полетов после поражения в финале от сборной Канады. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Медведев поблагодарил молодежную сборную России за красивую игру 
на ЧМ (Интерфакс) 
Премьер РФ Дмитрий Медведев высказал слова поддержки российской 
молодежной сборной по хоккею, которая уступила канадской команде в финале 
чемпионата мира среди игроков не старше 20 лет. 

перейти к статье 

Колобков: хоккеисты сборной России показали хорошую игру в финале 
молодежного ЧМ (ТАСС) 
В решающей встрече турнира россияне уступили команде Канады со счетом 3:4. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Не дотянули до золота. Сборная России проиграла канадцам в финале 
молодежного ЧМ по хоккею (ТАСС) 



 

 

Подопечные Валерия Брагина по ходу третьего периода имели преимущество в 
две шайбы, но в итоге уступили со счетом 3:4. 

перейти к статье 

Трагедия с оптимизмом. Как оценивать для России серебряный МЧМ и 
катастрофу с Канадой? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Итоги чемпионата мира от обозревателя "СЭ".  

перейти к статье 

Хоккеисты сборной России - о поражении от Канады в финале МЧМ-2020 
(Чемпионат.com) 
Наши парни бились за золото и оставили на льду все силы, но не хватило совсем 
чуть-чуть. 

перейти к статье 

Ошибки, стоившие золота. Сборная России упустила из рук победу на 
МЧМ-2020 (Allhockey (allhockey.ru)) 
Глупые удаления и три пропущенных шайбы за шесть минут в третьем периоде 
помешали нашей команде выиграть долгожданное золото. 

перейти к статье 

Золото проВоронили. Канадцы вырвали победу в финале и отомстили за 
Баффало-2011 (Советский спорт) 
Финал МЧМ-2020 в Остраве должна была выиграть сборная России. В середине 
третьего периода она вела 3:1 и доминировала.  

перейти к статье 

Россиянин Романов вошел в символическую сборную молодежного 
чемпионата мира по хоккею (ТАСС) 
Сборная России в финале турнира уступила команде Канады со счетом 3:4. 

перейти к статье 

Брагин: не буду обсуждать продление контракта с молодежной сборной, 
это бессмысленно (Чемпионат.com) 
Главный тренер молодежной сборной Валерий Брагин отказался 
комментировать продление контракта с Федерацией хоккея России. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Кругом коррупция, в КХЛ засилье ветеранов". Мощная речь Ларионова о 
российском хоккее (Sport24.ru, Москва, 5 января 2020) 
Жесткий приговор от Профессора. 
После финала молодежного чемпионата мира, в котором сборная России 
проиграла команде Канады, с журналистами откровенно пообщался тренер 
мини-версии "Красной машины" Игорь Ларионов. 
 - Что пошло сегодня не так? 
 - Было полное доминирование в игре. Мы играли правильно и 
дисциплинированно, но потом наступили на те же грабли. Потеряли 
концентрацию, дали сопернику вернуться в игру. Это была главная ошибка.  
 - Сегодня было очень много удалений, в том числе и в исполнении капитана... 
 - Да, да. Можно сейчас много негативного сказать, но я хочу вынести то, что мы 
увидели команду, которая играет в правильный хоккей. Сложно после такой игры 
давать оценку. Финалы часто проходят неровно с точки зрения психологии.  
 - Что скажите по большинству? В первом периоде было четыре возможности... 
 - С трибун или с лавки всегда хочется большего. Но на ребят оказывалось 
большое давление. Они с ранних лет мечтали быть на этой большой сцене, когда 
встречаются две хоккейные сверхдержавы. Конечно, хотелось пару голов, где-то 
броски были форсированные. Но мы понимаем, что ребята молодые, еще сырые. 
При этом мы за короткий срок успели создать команду, которая понравилась 
зрителями. Команда выигрывает, команда проигрывает.  
 - Игроки допускали одни и те же ошибки. Может, какой-то особый подход нужен 
к этому поколению? 
 - Мы обсуждали. Это глубоко. Отношения в семье, толерантность, терпение. 
Следующая стадия - клуб. Я предупреждал об этом. Надо доносить до ребят, что 
это большая сцена. Американцы, канадцы, финны - всех нужно уважать. 
Правильно уважать.  
 - Какое ваше будущее в молодежной сборной России? Вам интересна 
тренерская работа? 
 - Когда ты выступаешь на тренерскую стезю, то хочешь что-то поправить, 
изменить. Но я могу точно сказать, что мне работа с молодежью интересна. Я 
видел, как мы зажгли сердца этих ребят. Смотреть приятно! С матчей КХЛ я 
обычно ухожу, потому что понимаю, что трачу свое драгоценное время. Нам 
нужно многое поменять в российском хоккее. Мы должны дать мальчишкам 
возможность ошибаться. Сейчас нашими командами управляют дешевые 
иностранцы, которые непосредственны во всем мире, а эти пацаны сидят на 
лавках. Мы хотим хорошее большинство, но из всех пацанов 3-4 человека играют 
в своих клубах в большинстве. Остальные получают по пять минут.  
 - Они сейчас вернутся в клубы и продолжат получать те же пять минут.  
 - В этом и вся проблема. Нас сейчас предстоит большой разбор полетов, 
который касается и дисциплины, и воспитания, и общения с прессой, и даже 
питания.  
 - Вы уже полностью погрузились в эту работу? 
 - Я работаю всего три недели, не хочу давать оценок. Но я получил 
удовольствие работать с Валерием Брагиным. Великолепный тренер, 
великолепный человек. Он знает молодежь лучше, чем я. Мне из-за океана 
трудно было понять, как изменился российский менталитет за последние 30 лет. 
Кто может подвести, а на кого стоит рассчитывать.  



 

 

 - Какие сейчас эмоции? 
 - Разочарование. Серебро есть серебро, но мы не должны ставить планку на 
серебре, бронзе, каких-то медалях. Хоккей в мире растет, но мы великая 
держава. И мы должны разобраться в своем хозяйстве. 
Всегда остается какая-то недосказанность, недоделанность и чувство горечи. Но 
если посмотреть на большую картину всего происходящего, то увидим, что мы 
можем и должны делать для нашей страны хорошие команды. Хозяйство, 
которое у нас есть, мы должны все это совмещать на всех уровнях. В МХЛ 
коррупция страшная, в ВХЛ тоже, в КХЛ - засилье ветеранов. Спорт сейчас 
омолаживается везде: в баскетболе, в футболе, в американском футболе. Мы не 
можем сейчас этих ребят держать и терять через два-три года. Нет проблем, 
если они захотят играть в НХЛ, тогда мы освободим места в КХЛ под других 
ребят. Нужно, чтобы не было такого, что одна нога там, а другая здесь. Так не 
работает! Мы должны уметь терпеть и уметь завоевывать свое место. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-06-intervyu-trenera-sbornoy-rossii-igorya-
larionova-posle-finala-mchm-2020-korruptsiya-v-rossiyskom-khokkeye-problemy-
rossiyskogo-khokkeya-rabota-s-braginym 

Похожие сообщения (12): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 января 2020 

• ТАСС, Москва, 6 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 января 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Ужесточайте лимит на легионеров - но 19 игроков 
этой сборной должны играть в КХЛ!" (Russia-hockey.ru, Москва, 6 января 
2020) 
О драматичном финале молодежного чемпионата мира Россия - Канада (3:4) - 
олимпийский чемпион-1992, серебряный призер МЧМ-1990, для Russia-
Hockey.ru  
СЕРЕБРЯНЫЕ МЕДАЛИ ТЯЖЕЛЫ, НО МОГУТ СТАТЬ БОЛЬШИМ СТИМУЛОМ В 
КАРЬЕРЕ  
- Прежде всего хотел бы поддержать нашу молодежь после столь яркой игры в 
финале и после столь обидного поражения, - начал Андрей Коваленко. - Парни - 
красавцы, доминировали и в полуфинале против интересной Швеции, и во 
многих моментах финала против не менее талантливой Канады. Получен 
огромный опыт - и серебро с золотым отливом.  
На своем опыте знаю, насколько это тяжелые медали. Но в то же время именно 
они могут стать отличным стимулом для дальнейшей работы и карьеры. Как это 
было в случае с нашим поколением, через два года после МЧМ завоевавшим 
золото Олимпиады.  
В ПОЛНЫХ СОСТАВАХ РОССИЯ ДОМИНИРОВАЛА. И ТОГДА В ХОД ПОШЛИ 
ХИТРОСТИ  
- Чего не хватило российской команде?  
- Терпения и опыта. У северомериканских низших лиг многолетние кубковые 
традиции, там молодежь умеет применять все средства для победы. В ключевые 
моменты финала вот эти наработки канадцы и изыскали.  
- О чем речь?  
- В полных составах сборная России в общем-то доминировала. И тогда в ход 
пошли канадские хитрости. 20-30 лет назад в моде было измерение загибов 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-06-intervyu-trenera-sbornoy-rossii-igorya-larionova-posle-finala-mchm-2020-korruptsiya-v-rossiyskom-khokkeye-problemy-rossiyskogo-khokkeya-rabota-s-braginym
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-06-intervyu-trenera-sbornoy-rossii-igorya-larionova-posle-finala-mchm-2020-korruptsiya-v-rossiyskom-khokkeye-problemy-rossiyskogo-khokkeya-rabota-s-braginym
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-06-intervyu-trenera-sbornoy-rossii-igorya-larionova-posle-finala-mchm-2020-korruptsiya-v-rossiyskom-khokkeye-problemy-rossiyskogo-khokkeya-rabota-s-braginym
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https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/roman-rotenberg-hotelos-by-pozdravit-vseh-s-serebrom-eto-shag-k-zolotu-1628980/
https://tass.ru/sport/7470175
https://allhockey.ru/news/show/374922-Larionov_matchi_KHL_ya_pokidaju_dosrochno_oschuschenie_chto_teryaesh_vremya
https://www.championat.com/hockey/news-3940815-larionov-matchi-khl-ja-pokidaju-dosrochno-oschuschenie-chto-terjaesh-svojo-dragocennoe-vremja.html


 

 

клюшек у соперников, теперь - легкие и незаметные зацепы, тычки, провокации. 
Повторюсь, здесь нет ничего случайного, все эти приемы у североамериканцев 
наработаны, они в общем-то у них в хоккейной крови, в культуре.  
Скажем, в концовке второго периода капитан канадцев Хэйтон незаметно ткнул 
Замулу, тот по-русски, от всей души ответил - получите малый штраф. То же 
самое на вбрасывании с Воронковым: канадец был пониже, технично 
подставился, и вот уже идет решившее исход матча удаление. Кстати, и гол как 
раз Хэйтона стал переломным  
Немного удивительно, что в эти ловушки попали наши ребята, выступающие как 
раз за океаном.  
РОССИЮ В ЧЕХИИ ОПАСАЛИСЬ ВСЕ. ЭТО ПОКАЗАТЕЛЬ  
- Судьи не разобрались?  
- Судейство, на мой взгляд, было нормальным - в первом периоде что-то 
извлекли мы, в концовке сопернику все уравняли. Но в решающие моменты, 
когда решается судьба всего турнира, надо иметь железные нервы и терпеть. 
Особенно с канадцами.  
К несчастью, не вытерпели. В итоге - за пять-семь минут проиграли весь турнир. 
Очень обидно.  
- Год назад бронзовая сборная Валерия Брагина произвела не столь яркое 
впечатление?  
- На мой взгляд, в прошлом году в команде было несколько спорных кандидатур, 
что сказалось в решающих матчах, когда лидерам не хватило сил. В этом сезоне 
пассажиров уже не увидел, каждый внес свой вклад.  
Знаете, мне очень понравилась эта команда - талантливая, сбалансированная, 
с характером. Ее в Чехии боялись - в том числе канадцы. Это показатель.  
ПРОБЛЕМЫ С БОЛЬШИНСТВОМ И МЕНЬШИНСТВОМ АБСОЛЮТНО ЛОГИЧНЫ  
- Что дальше у этой молодежи?  
- А вот это главный вопрос. Год назад мы тоже восторгались "молодежкой", но 
посмотрите, что отнюдь не все ее игроки получили реальный шанс проявить себя 
в КХЛ. По пальцам двух рук можно перечислить тех, кому тренеры в клубах КХЛ 
доверяют, - защитник Романов, форварды Денисенко, Галимов и Коваленко, еще 
две-три фамилии. А, например, лучший вратарь МЧМ-2019 Кочетков сидит в 
запасе - как и многие другие.  
В нынешней молодежке из 23 хоккеистов 19 представляют российские клубы. 
Очень важно, чтобы они получили места в КХЛ, а не рванули за хоккейным 
счастьем в низшие лиги Северной Америки, где, как известно, выплывают два-
три юниора из десяти.  
- Что делать?  
- Все видели, какие у сборной России были в Чехии проблемы с меньшинством 
и большинством. Все то же самое видели и год назад, причем не раз 
предупреждалось, что так и будет - молодежь в своих клубах в таких ситуациях 
не выходит на лед, все игровое время получают легионеры и ветераны.  
Можно долго просить тренеров в КХЛ больше доверять молодежи, но все они 
находятся под угрозой увольнения. Никто вопреки своим интересам не будет 
жертвовать сегодняшним днем и работать во имя далекого будущего. Поэтому 
есть опасения, что эту суперсборную можем потерять.  
НЕКОТОРЫЕ ЛЕГИОНЕРЫ КХЛ СИЛЬНЫ ТОЛЬКО ЛЖЕ-ВОСПОМИНАНИЯМИ 
ИЗ АМЕРИКИ  
- Каков выход?  
- Я считаю, что 19 серебряных призеров чемпионата-2020 должны играть в КХЛ, 
пахать и развиваться. Давайте признаемся, что не все легионеры в КХЛ 
эффективны и работают на конкуренцию в Лиге - кто-то, наоборот, зарабатывает 



 

 

быстрые деньги, уезжает в Северную Америку и потом поливает наши реалии в 
своих лже-воспоминаниях.  
Как олимпийский чемпион и депутат, который в частности в Ярославской области 
много общается с хоккейными болельщиками и помогает в проведении 
молодежных турниров, хотел бы предложить нашему сообществу еще раз 
вернуться к вопросу о лимите на легионеров. Эту проблему поднимают многие. 
Молодежь должна играть и расти - пусть даже ценой ужесточения лимита на 
иностранцев.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/uzhestochaite_limit_no_eta_supersbornaya_dolzhna_igrat
_v_khl/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Зарипов - об Артеме Галимове: "Слишком много внимания к его номеру. 
Ему еще далеко до Морозова" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 5 января 2020) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов поделился впечатлениями от камбэка со 
счета 0:3 в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ с "Трактором" (4:3 ОТ). 
- Отличный матч не только для меня, но и для всей команды. Хотя начало не 
задалось, все прекрасно понимали, что будет нелегко. В начале все пошло 
кувырком. Хорошо, что в начале третьего забили в большинстве и удалось 
перевернуть игру. 
Сказалась, возможно, пауза, которая повлияла на игровой тонус. Поздравляю 
всех болельщиком с Новым годом. Счастья, здоровья и всего наилучшего. 
- В начале сезона вы играли в одной тройке с Артемом Галимовым, сегодня вас 
вновь вернулись в одно сочетание и это сработало.  
- Я бы пока не стал делать поспешных выводов. Прошла только одна игра - 
сыграли хорошо. Посмотрим, что будет дальше, может, дальше наоборот что-то 
развалим. 
- Все-таки у Галимова 95-й номер - он обязывает.  
- Ой, у вас слишком много внимания к этому. Был Морозов 95-й, а теперь под 
этим номером другой хоккеист. Молодой человек, который только начинает 
играть. Ему до Алексея очень далеко. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/250014 

К заголовкам сообщений 

Вновь подвела реализация. "Спартак" дома проиграл московскому 
"Динамо" в матче КХЛ (ТАСС, Москва, 5 января 2020) 
Всего красно-белые нанесли 34 броска по воротам соперника, но ни разу шайба 
в сетке не оказалась 
Московский "Спартак" проиграл столичному "Динамо" со счетом 0:3 в домашнем 
матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Это 
поражение стало третьим подряд для подопечных Олега Знарка. 
В течение всех трех периодов "Спартак" владел игровым преимуществом, 
особенно оно было заметно в третьем периоде. Всего красно-белые нанесли 34 
броска по воротам Ивана Бочарова, но ни разу шайба в сетке не оказалась. 
"Надо работать над реализацией. Уверенность есть, но опять же, не хватает 
реализации", - подчеркнул после игры Знарок. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/uzhestochaite_limit_no_eta_supersbornaya_dolzhna_igrat_v_khl/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/uzhestochaite_limit_no_eta_supersbornaya_dolzhna_igrat_v_khl/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/uzhestochaite_limit_no_eta_supersbornaya_dolzhna_igrat_v_khl/
http://sport.business-gazeta.ru/news/250014


 

 

Со словами своего тренера согласился защитник Патрик Херсли, который в 
беседе с ТАСС призвал не сильно расстраивается из-за слабой реализации. "Я 
бы не сказал, что у нас серьезно страдает реализация, просто в одной игре везет, 
в другой - вратарь будет выручать или просто не везти. Я бы не стал говорить, 
что у нас есть проблема с реализацией, после одной игры не стоит так сильно 
переживать", - отметил собеседник ТАСС. 
Еще одной из причин поражения в прошедшей встрече болельщики назвали 
неправильно выбранную тактику при игре в большинстве. В частности, большие 
вопросы вызывает нахождение защитника Максима Гончарова на пяточке, когда 
красно-белые имеют численное преимущество. В середине второго периода 
Знарок убрал Гончарова из спецбригады большинства, поскольку хоккеист до 
этого не реализовал несколько отличных шансов у ворот соперника. 
Всего команды провели между собой 80 матчей в разных турнирах, "Динамо" 
одержало 47 (две в овертайме и три - по буллитам) побед, "Спартак" выиграл 27 
(две в овертайме, три - по буллитам) встреч, еще шесть матчей завершились 
ничейным результатом. Последние пять сезонов статус фаворита встречи не 
постоянен, например, в последних трех матчах победу одерживало "Динамо". А 
вот до этого "Спартак" оставался непобедимым шесть игр. 
Встреча началась с минуты молчания в память о бывшем владельце и вице-
президенте "Спартака" Гелани Товбулатове, который скончался в субботу на 68-
м году жизни. Товбулатов был учредителем и президентом международного 
турнира Кубок "Спартака", проводившегося летом с 1994 по 2007 год. С 1994 по 
2001 год в нем участвовала сборная "Звезд России", составленная из российских 
игроков, выступавших в Национальной хоккейной лиге. Товбулатов занимал пост 
вице-президента "Спартака" с 1993 по 1999 год. 
Не забиваешь ты - забивают тебе 
Игра началась с отличного шанса, который упустил Гончаров, хоккеист при 
выходе на ворота Бочарова пробил выше. Наказание было скорым, на девятой 
минуте при первой игре в большинстве "Динамо" реализовало свой шанс, Андре 
Петерссон вовремя подставил клюшку под бросок своего партнера, и шайба 
залетела в нижний угол. После этого "Спартак" имел несколько возможностей 
сравнять счет при игре в большинстве, но реализация подводила красно-белых 
на завершающей стадии атаки. 
Херсли считает, что реализация моментов не является серьезной проблемой 
для ХК "Спартак" 
Знарок: хоккеистов "Спартака" в игре с "Динамо" подвела реализация моментов 
В конце первого периода нападающий "Динамо" Дмитрий Яшкин перехватил 
шайбу, вырвался один на один с вратарем "Спартака" Юлиусом Гудачеком, 
защитнику Дмитрию Вишневскому пришлось нарушать правила в самый 
последний момент, и судья назначил буллит. В итоге чешский форвард 
бесхитростно исполнил штрафной бросок и счет остался прежним. 
Болельщики "Спартака" ждали, что их любимчики смогут преобразовать 
преимущество в гол, но вторая шайба Петерссона на девятой секунде второго 
периода во многом убила эти надежды. "Быстрый гол в начале второго периода 
очень помог нам, облегчил ситуацию", - заявил после игры главный тренер 
"Динамо" Владимир Крикунов. Передачу на Петерссона исполнил Вадим 
Шипачев, который стал автором двух голевых пасов в прошедшей игре, хоккеист 
продлил свою результативную серию до семи матчей (3 шайбы + 9 передач), 
всего в активе 32-летнего форварда 51 (12+39) очко в 45 матчах текущего сезона, 
что является лучшим результатом в лиге. 
Еще одну прекрасную возможность в середине второго периода не использовал 
нападающий "Спартака" Илья Зубов, форвард выскочил один на один, но при 



 

 

попытке ложного замаха упустил шайбу далеко от себя. Нельзя не отметить и 
прекрасную игру Бочарова. Вратарь во втором матче подряд смог сохранить свои 
ворота в неприкосновенности, всего в активе 24-летнего вратаря теперь пять 
"сухих" матчей в текущем сезоне. 
В третьем периоде "Динамо" практически не атаковало, могло подолгу 
находиться на своей зоне и даже не пытаться переходить в атаку. Бело-голубые 
поддерживали высокий уровень свежести игроков частыми сменами, 
действовали очень дисциплинированно, не давая особых поводов судьям для 
удаления. Все попытки "Спартака" забить гол были тщетны, а на последних 
секундах матча Яшкин отправил шайбу в пустые ворота и установил 
окончательный счет - 3:0. Всего на игре присутствовало 11290 зрителей, что 
стало лучшим показателем посещаемости домашних матчей "Спартака" в 
текущем сезоне. 
Тяжелая игра 
На послематчевой пресс-конференции Крикунов отметил большой вклад 
Бочарова в победу своих подопечных. "Тяжелая игра, больше моментов было у 
"Спартака". У нас в первую очередь хорошо сыграл вратарь. Мы старались 
перехватывать атаки соперника, играть на контратаках", - заявил специалист. 
"Преимущество переходило от одной команды к другой, была равная игра, но мы 
использовали свои моменты, и вот результат. Всегда приятно забивать, 
особенно две шайбы", - отметил главная звезда матча Петерссон. 
Знарок же в очередной раз подчеркнул, что его команде не хватает реализации. 
В турнирной таблице Западной конференции "Динамо" занимает третье место 
после 45 матчей, имея в активе 60 очков, "Спартак" идет пятым с 54 баллами 
после 44 встреч. В следующем матче подопечные Крикунова 7 декабря примут 
хабаровский "Амур", а команда Знарка в тот же день дома встретится с 
петербургским СКА. 

https://tass.ru/sport/7469439 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: "Пока не очень доволен игрой Пулккинена во втором звене" 
(Sport24.ru, Москва, 5 января 2020) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов прокомментировал 
победу над "Спартаком" (3:0) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
 - Игра была тяжелая, много моментов было у наших ворот. Бочаров сегодня 
сыграл здорово. Мы старались останавливать соперника и контратаковать. Это 
получилось сегодня. Особенно в начале второго периода. 
 - Насколько довольны игрой Пулккинена во втором звене? 
 - Пока не очень, но это первая игра. 
 - Впереди два матча за два дня. Как распределится нагрузка на вратарей? 
 - Пока не знаем, - цитирует Крикунова пресс-служба "Динамо".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-05-krikunov-poka-ne-ochen-dovolen-igroy-
pulkkinena-vo-vtorom-zvene 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 5 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 5 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 января 2020 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/7469439
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-05-krikunov-poka-ne-ochen-dovolen-igroy-pulkkinena-vo-vtorom-zvene
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-05-krikunov-poka-ne-ochen-dovolen-igroy-pulkkinena-vo-vtorom-zvene
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:929828
https://www.sports.ru/hockey/1082024361.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-krikunov-bylo-mnogo-momentov-u-vorot-dinamo-1628903/


 

 

Воробьев: игра с "Сибирью" была плей-оффовская (Чемпионат.com, 
Москва, 5 января 2020) 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев подвел итог матча регулярного 
чемпионата КХЛ с "Сибирью". Встреча завершилась со счетом 3:1 в пользу клуба 
из Магнитогорска. 
"Хорошая, плотная игра, плей-оффовская. Пропустили мы гол за четыре 
секунды, такой необязательный. На контратаке. Ребята молодцы, продолжали 
гнуть свою линию, и сработали большинство и меньшинство. 
Тяжеловато входили в первый период? Я бы не сказал, что тяжеловато, мы 
немалую часть периода провели в зоне атаки. Да, мы где-то не забили и 
пропустили эту обидную контратаку с пропущенной шайбой, но в принципе - не 
сказал бы, что плохо вошли. 
Тимкин? Женя Тимкин есть Женя Тимкин. Подрался, молодец", - цитирует 
Воробьева пресс-служба "Металлурга".  

https://www.championat.com/hockey/news-3940419-vorobjov-igra-s-sibirju-byla-plej-
offovskaja.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 января 2020 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 5 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Крэйг Вудкрофт: "Математические шансы на плей-офф у нас еще есть. Мы 
будем бороться до тех пор, пока они остаются" (Tribuna (by.tribuna.com), 
Минск, 5 января 2020) 
Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт прокомментировал 
домашнее поражение от СКА (1:4) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
- Мне понравилось начало матча с нашей стороны. Мы хорошо играли клюшками, 
включили ноги, двигались по площадке, смогли доставить СКА проблемы, даже 
перебросали их 12:5. Тем не менее после первого периода счет был 0:2. Это 
говорит о том, что нам противостояла очень мастеровитая команда, которая 
умеет использовать свои моменты. Это они и сделали. 
Во втором периоде СКА взял игру под контроль. Они смогли заставить нас 
волноваться, много времени проводили в нашей зоне, показали свое мастерство 
и опыт, заставили нас схватить несколько удалений, которые нам было тяжело 
нейтрализовывать. В конце концов, мы пропустили. 
В третьем периоде снова заиграли здорово. Были моменты, которые мы, к 
сожалению, не смогли реализовать. Понравился дух команды в заключительной 
трети: шли вперед, хотели играть. Тем не менее уступили. Разочарован 
результатом, но было много позитивных моментов, на которые я обратил 
внимание. Двигаемся дальше, к следующему матчу. 
- Какие задачи стоят перед "Динамо" на конец сезона? Есть ли речь о спортивных 
результатах?  
- Я всегда настраиваю команды на победы - мы выходим заряженные на них. Но 
не всегда получается. Все должны заслужить место в команде на будущее - это 
месседж, который был послан Дмитрием Басковым. Я считаю, он правильный. 
Все игроки должны доказать, что в следующем сезоне они достойны надевать 
эти джерси и быть частью "Динамо". Наши задачи на сезон остаются теми же: 
играть, стараться побеждать, готовить хоккеистов для национальной сборной. 
В сегодняшнем матче можно было увидеть прогресс молодых игроков, которые 
показали больше уверенности на льду, принимали осознанные решения, 
здорово смотрелись. Иногда тяжело увидеть прогресс через тернии поражений, 

https://www.championat.com/hockey/news-3940419-vorobjov-igra-s-sibirju-byla-plej-offovskaja.html
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https://allhockey.ru/news/show/374853-Vorob_ev_Magnitka_prodolzhala_gnut_svoju_liniju_v_matche_s_Sibir_ju
https://www.hockey-world.net/khl/222438-ilya-vorobjov-timkin-est-timkin-podralsya-molodets


 

 

но он действительно есть. Думаю, в конце сезона, игроки будут намного опытнее 
и покажут себя на уровне КХЛ гораздо лучше, чем на старте. 
Математические шансы на плей-офф у нас еще есть. Мы будем бороться до тех 
пор, пока они остаются, - сказал Вудкрофт. 

https://by.tribuna.com/hockey/1082021005.html 

К заголовкам сообщений 

Разин: "Нелогичная игра с "Амуром" получилась, наверное, как и весь 
сезон для "Северстали" (Sport24.ru, Москва, 5 января 2020) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Разин прокомментировал победу над 
"Амуром" (2:1). 
"Сегодня нелогичная игра получилась, наверное, как и весь сезон для нас. 
Хорошее начало, 4-5 стопроцентных моментов не забили, пропустили при 
первой позиционной атаке. Сравняли, хорошо играли второй период, 
перебросали соперника. Третий период равный был - нам повезло, забили, в 
концовке отстояли. 
Поздравляю нашего молодого вратаря Дмитрия Шугаева с дебютом. Шанс 
предоставили, он его использовал. Но свойство молодых - стрельнуть и 
спрятаться в тень. Хотелось бы ему пожелать, чтобы не зазнавался, пахал, 
работал. И психологически нормально отнесся к этой победе.  
По поводу травмированных. Лишка рвется в бой, парень классный. Он хотел уже 
играть в прошлом матче, но МРТ показало, что ему еще нельзя играть. Кинрейд 
- сам доктор, и он, наверное, лучше знает, когда вернется".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-05-razin-nelogichnaya-igra-s-amurom-
poluchilas-navernoye-kak-i-ves-sezon-dlya-severstali 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Брагин должен остаться на своем посту, несмотря на исход 
финала (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 января 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
Победа 
 Молодежная сборная России вышла в финале чемпионата мира, обыграв 
команду Швеции в овертайме. Хорошо, что так все закончилось, но все время не 
покидала мысль, что мы потратили слишком много нервов. Могли бы и раньше 
побеждать, в основное время. И хотя матч не сложился для нас так просто, как у 
канадцев в другом полуфинале, все равно соперник не заслуживал провести на 
льду так много времени. Опять подвели удаления, опять в меньшинстве у нас 
возникли проблемы. 
Сейчас если не вся страна, то многие нашли нового виновника - Ярослава 
Аскарова. Мол, провали игру, а Николай Хабибулин ничего в хоккее не понимает, 
раз сделал ставку на него. Валерий Брагин сказал правильно: "Особых 
претензий к игре Ярослава нет, но в таких играх вратарь должен выручать". 
Аскаров не выручил, но и не привез. Но мне даже интересно, как Ярослав 
справится с этим давлением. Я рад, что на него обрушилось столько, что он даже 
закрыл комментарии в инстаграме. Посмотрим, как он выйдет из этого 
положения. Если не справится, то тогда вообще не о чем говорить. Если 
переживет, то вырастет в мощного мастера, так как его хоккейные плюсы никуда 
не денутся, а будут развиваться. 

https://by.tribuna.com/hockey/1082021005.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-05-razin-nelogichnaya-igra-s-amurom-poluchilas-navernoye-kak-i-ves-sezon-dlya-severstali
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-05-razin-nelogichnaya-igra-s-amurom-poluchilas-navernoye-kak-i-ves-sezon-dlya-severstali
https://allhockey.ru/news/show/374870-Razin_nelogichnaya_igra_s_Amurom_poluchilas


 

 

Но вернемся к игре. Я совсем не удивлен, что мы выиграли. Когда в команде 
такие люди, как Егор Соколов, Александр Хованов, Василий Подколзин и по-
настоящему мощная оборона, то проиграть можно только из-за несчастного 
случая. Вот мы чехам уже уступили, так как не понимали свою силу. Про игру с 
США вспоминать не хочется - случайность. Шведы были сильным соперником, 
но они не знали о своих проблемах до полуфинала, а мы свои слабые стороны 
хорошо изучили. 
Финал 
Наш соперник в финале молодежного чемпионата мира - Канада. Сразу 
предлагаю забыть, как мы с ними сыграли в группе. Это никого не волнует, с 
таким же успехом можно вспоминать и матч в Баффало. Все будет совершенно 
иначе, все по-другому. За канадцев говорит тот факт, что в субботу они 
отдыхали, с другой стороны в отеле мы находились гораздо дольше. И успели 
прийти в себя до отбоя, в отличии от соперника. Думаю, что этот матч будет 
зависеть только от эмоций. И еще одно. 
У Валерия Брагина завершается первая часть контракта, а теперь он должен 
продлить соглашение еще на два года. Было бы правильным дать ему еще два 
сезона автоматически. Мы выполнили задачу на турнир, мы в финале, а одна 
игра, как бы она не закончилась, не должна влиять на переговоры. Другой 
вопрос, что мы сейчас увидели насколько полезно было включение в штаб 
команды Игоря Ларионова. Текучкой он заниматься не будет, но дополнительных 
эмоций и разнообразия команде, безусловно, придал. Брагин должен 
оставаться, но его постоянным помощником не должен быть единомышленник. 
Иначе бы, думаю, мы и в финал не вышли. Только такая гремучая смесь на 
скамейке принесла результат. И, надеюсь, мы закончим турнир победой. 
Разгром 
У "Сочи" были призрачные шансы на то, чтобы побороться за место в плей-офф, 
но теперь будет настоящее чудо, если они попадут в восьмерку. С ЦСКА команда 
выглядела столь безвольно, что даже страшно. Вроде бы, есть шансы на успех, 
в этом сезоне многие команды находили ключи к армейцам. Но южане выглядели 
столь безвольно, что даже страшно. 
Не знаю, собираются ли делать перестройку в команде, планируют ли, но, 
конечно, там все нуждается в изменения. От главного тренера до нападающего 
третьего звена. Иностранные хоккеисты оказались мягкими игрушками, которые 
не могут повести за собой, вратари не тянут, и я не понимаю, что делает 
Андриевский. Понятно, что южане - фарм-клуб, но ведь только неофициально. 
Самим хоккеистам не стыдно за то, что они исполняли в субботу. Они как 
собираются искать работу ближайшей весной? Но, кажется, никого это не 
волнует. Одно только извиняет - на стадионе был аншлаг. Но ведь пришли не на 
"Сочи", а на ЦСКА. Надо же, чтобы и на хозяев ходили.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-
rossii-vyshla-v-final-mchm-gde-sygraet-s-kanadcami-valeriyu-braginu-nuzhno-
predlozhit-rabotu-s-molodezhnoy-sbornoy-1628795/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк заявил, что российских хоккеистов нужно поздравить с серебром 
на молодежном ЧМ (ТАСС, Москва, 6 января 2020) 
В финальном матче турнира в Чехии россияне уступили команде Канады со 
счетом 3:4 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-vyshla-v-final-mchm-gde-sygraet-s-kanadcami-valeriyu-braginu-nuzhno-predlozhit-rabotu-s-molodezhnoy-sbornoy-1628795/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-vyshla-v-final-mchm-gde-sygraet-s-kanadcami-valeriyu-braginu-nuzhno-predlozhit-rabotu-s-molodezhnoy-sbornoy-1628795/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-vyshla-v-final-mchm-gde-sygraet-s-kanadcami-valeriyu-braginu-nuzhno-predlozhit-rabotu-s-molodezhnoy-sbornoy-1628795/


 

 

Хоккеистов молодежной сборной России необходимо поздравить с серебряными 
медалями на молодежном чемпионате мира. Об этом ТАСС заявил президент 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк. 
Россияне в воскресенье в финале турнира уступили сборной Канады со счетом 
3:4, выигрывая по ходу встречи со счетом 3:1. Турнир прошел в Чехии. 
"Молодежи свойственно ошибаться, особенно в плане дисциплины. Не смогли 
сдержать свои эмоции при счете 3:1, канадцы стали нас провоцировать, пошли 
ненужные удаления. Но надо поздравить команду с серебряными медалями, 
которые они завоевали на турнире, где столько было приличных соперников. 
Наша же команда отличалась тем, что не мучилась, а играла в хоккей, что самое 
главное", - сказал Третьяк. 
"Мы сейчас сказали ребятам в раздевалке, что они талантливые, что 
действительно играли, были одной из лучших команд. Нужно сделать выводы, 
поскольку дисциплина - одна из основ. Наше старшее поколение за счет жесткой 
дисциплины обыгрывало почти все команды", - добавил он. 
Третьяк в раздевалке сказал игрокам, что они показали боевой хоккей. "Я их 
поздравил с серебром, сказал, что они показали боевой хоккей, отметил, что ни 
один россиянин не сказал бы, чтобы они не хотели ложиться под шайбу, не 
боролись до конца", - подчеркнул Третьяк.  

https://tass.ru/sport/7469953 

К заголовкам сообщений 

"Эта команда влюбила в себя всю страну, людей не обманешь". 
Ротенберг - о МЧМ, Брагине и Ларионове (Sport24.ru, Москва, 5 января 
2020) 
ФХР хочет, чтобы тренерский штаб молодежки не изменился. 
Первый вице-президент Федерации хоккея России, глава штаба национальной 
сборной России Роман Ротенберг подвел итоги молодежного чемпионата мира: 
 - Поделитесь впечатлениями от турнира. 
 - Вы видели, что команда билась в каждой игре. Тренерский штаб отработал по 
максимуму. Мы играли в самый современный хоккей. Хочется, чтобы он у нас 
прогрессировал, чтобы мы выходили на матчи первым номером и доминировали. 
Но для этого нужны исполнители. Эта команда показала, что сборная России 
может доминировать, играть в агрессивный хоккей. Чтобы нам выиграть золото, 
нужно быть наголову сильнее всех. Мы можем играть еще лучше. Есть детали, 
которые не сложились в нашу пользу в этом финале. Но, как сказал один очень 
уважаемый человек, чтобы не сетовать на судейство и другие обстоятельства, 
надо быть наголову сильнее. Мы будем к этому стремиться. 
 - Валерий Брагин не стал отвечать на вопрос о своем будущем. У вас какое 
понимание относительно его будущего в молодежной сборной? 
 - Мы видим, что тренерский штаб в этом составе показал самый современный 
подход к команде, к ее тренировочному процессу. То, что команда играла в такой 
хоккей - это заслуга тренерского штаба. Поэтому мы абсолютно точно хотим, 
чтобы тренерский штаб остался в этом составе. 
 - Расскажите, как получилось привлечь Игоря Ларионова в молодежную 
сборную? 
 - Хотелось бы поздравить всех с серебром, это шаг к золоту. В этом большая 
заслуга тренерского штаба. С Игорем Николаевичем Ларионовым мы знакомы 
очень давно, мы с ним много раз детально обсуждали хоккей, часто виделись. 
Это единомышленник, который понимает, как развивать хоккей России. Мы 
понимаем, что только вместе мы можем развивать его.  

https://tass.ru/sport/7469953


 

 

 - Ларионов поднял тему, что в КХЛ мало доверяют молодым. Что с этим делать? 
 - Каждый клуб юридически принадлежит определенному акционеру. Стратегия 
клуба определяется его руководством. И, конечно, мы хотим, чтобы как можно 
больше молодежи играло в КХЛ. Ребята из этой команды много играют в КХЛ. 
Хотел бы поблагодарить все клубы, которые давали возможность своим 
хоккеистам играть на лидирующих позициях. Это помогло нам сделать 
существенную разницу между нашими игроками и игроками других сборных, 
которые выступают в юниорских лигах. Об этом говорили все наши соперники, 
что у нас была команда более взрослая в плане хоккея, более мощная, при этом 
мы играли в быстрый хоккей. Сейчас есть много положительного в плане игроков. 
Но, конечно, хотелось бы большего. Но тут вопрос в честной конкуренции. Когда 
игрок своим выступлением доказывает, что достоин играть в клубе КХЛ. Это не 
надо делать искусственно. 
 - Игорь Ларионов сказал, что готов работать на благо российского хоккея. Нет 
ли желания привлечь его к работе с юниорской или взрослой сборной? 
Например, на большинство.  
 - Все эти вопросы требуют серьезного анализа. С Игорем Николаевичем и 
другими членами тренерского штаба мы единомышленники. Мы хотим в 
будущем, чтобы все вносили вклад в успехи сборных команд. Результат говорит 
сам за себя. Мы понимаем, как нам двигаться дальше, чтобы выиграть золото.  
 - По пятибальной оценке какую поставите сборной России на этом турнире? 
 - Хотелось бы дать этой команде "пятерку". Если бы было золото, то "пять с 
плюсом". Но, конечно, смазали концовку. Лично я считаю, что эта команда 
показала зрелищный хоккей, влюбила в себя всю страну, а людей не обманешь. 
Это дает нам возможность двигаться дальше. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-06-intervyu-trenera-sbornoy-rossii-igorya-
larionova-posle-finala-mchm-2020 

Похожие сообщения (7): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 января 2020 

К заголовкам сообщений 

ФХР в будущем хотела бы сохранить действующий тренерский штаб 
молодежной сборной России (ТАСС, Москва, 6 января 2020) 
Вместе с главным тренером Валерием Брагиным работали Игорь Ларионов, 
Николай Хабибулин и Александр Бойков 
Федерация хоккея России (ФХР) хотела бы видеть тренерский штаб молодежной 
сборной России на чемпионате мира в таком же составе и в дальнейшем. Об 
этом журналистам заявил первый вице-президент ФХР и глава штаба 
национальной команды Роман Ротенберг. 
Сборная России завоевала серебряные медали на чемпионате мира, уступив в 
финале команде Канады со счетом 3:4. В тренерский штаб главного тренера 
сборной России Валерия Брагина входили Игорь Ларионов, Николай Хабибулин 
и Александр Бойков. 
"Мы уверены, что тренерский штаб в этом составе хотим видеть и в дальнейшем, 
- сказал Ротенберг. - Хотелось бы поздравить всех с серебром - это шаг вперед. 
Конечно, мы хотим выиграть золото, но это серебро, и такая игра - большая 
заслуга тренерского штаба. Мы с Игорем Николаевичем [Ларионовым] много 
обсуждали хоккей, это единомышленник, который понимает, как развивать 
хоккей России". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-06-intervyu-trenera-sbornoy-rossii-igorya-larionova-posle-finala-mchm-2020
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-06-intervyu-trenera-sbornoy-rossii-igorya-larionova-posle-finala-mchm-2020
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world-championship-u20/spbnews_NI1135980_V_FKhR_rasschityvajut_chto_Bragin_ostanetsa_vo_glave_molodezhnoj_sbornoj_Rossii
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/roman-rotenberg-molodezhnaya-sbornaya-vlyubila-v-sebya-vsyu-stranu-1628979/


 

 

Также первый вице-президент ФХР отметил, что клубам КХЛ стоит больше 
задействовать молодых игроков. "Мы хотим, чтобы как можно больше молодежи 
играло в разных командах КХЛ. Но это нужно сесть и детально обсудить, должна 
быть здоровая конкуренция", - отметил Ротенберг. 
"В этой сборной много игроков из разных команд КХЛ. На турнире была разница 
между нашими игроками и теми, кто играет в юниорских лигах. Наши соперники 
говорили, что в плане хоккея у нас команда была более взрослая в плане хоккея. 
Мы были физически мощны и при этом быстры, играли в скоростной хоккей", - 
резюмировал первый вице-президент ФХР.  

https://tass.ru/sport/7470037 

К заголовкам сообщений 

Россия снова осталась без золота МЧМ. Почему Третьяк и Ротенберг всем 
довольны? (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 6 января 
2020) 
Разбор полетов после поражения в финале от сборной Канады 
На днях у меня вышел занятный спор с одной знакомой. Она мне гордо заявила: 
"За будущее своей племянницы совершенно не волнуюсь. Умная. Свободная. 
Красивая". Я возьми, да и скажи в ответ: "Какая она умная - ЕГЭ покажет". На что 
тут же был сражен презрительным: "ЕГЭ - не показатель ума". Пусть так. Но для 
университета, куда умным и свободным самая дорога, ЕГЭ очень даже важен. 
Чтобы поступить, быть абстрактно умным не достаточно. Надо еще набрать 
нужную сумму баллов.  
К чему это я? Да вот читаю руководителей нашего хоккея после финала МЧМ-
2020 и удивляюсь. Как будто разные турниры смотрели.  
Вот, например, высказался первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг. Его 
основные тезисы:  
1.Мы играли в самый современный хоккей  
2.Хотелось бы поставить этой команде пятерку  
3.Команда влюбила в себя всю страну. Людей не обманешь  
4.Ларионов - единомышленник. Он понимает, как развивать хоккей России  
Все вроде прекрасно. У меня только один вопрос: почему тогда чемпионом мира 
стала сборная Канады, а не России? 
Что касается людей, которых не обманешь, то уверен, что половина из них 
охотно бы променяла веселую и задорную игру на долгожданное золото. Пока 
"мы играем в самый современный хоккей", канадцы и финны по три раза 
выиграли молодежный чемпионат мира.  
А если уж команда Брагина влюбила в себя всю страну, почему не дали с ней по-
человечески попрощаться? Когда мальчишки плакали от обиды, нас уже веселил 
Иван Ургант. На Первом канале, видимо, посчитали, что это гораздо уместнее, 
чем радость каких-то канадцев. Как сборной России вручали серебро тоже не 
достойно нашего внимания. Хотя этого не было с 2016 года.  
Валерий Лобановский говорил, что самое красивое в футболе - это счет на табло. 
Также и в хоккее. На мой взгляд, тот, что принес результат - самый современный. 
Три пропущенных гола за семь минут - едва ли повод для гордости. А куча 
ненужных удалений? Как с ними быть? Легче всего списать все на молодость и 
горячность. Но на то рядом и тренеры, чтобы не только современному хоккею 
обучить. Пусть Игорь Ларионов расскажет своим подопечным, что Виктор 
Тихонов сделал бы с Григорием Денисенко за игру с обрубком клюшки в тот 
момент, когда еще финал можно было спасти. Я сомневаюсь, что он бы 

https://tass.ru/sport/7470037


 

 

позировал на общем фото в раздевалке. Скорее переживал бы где-то в углу, как 
подвел команду своим глупым удалением.  
Из Остравы сборная России увозит серебро и "пятерку" от Ротенберга. Хотя 
сейчас надо не оценки расставлять, а искать причины, почему мы снова остались 
без "золота". Ладно бы "горели" 1:3 в третьем периоде... Но ведь было все 
наоборот. Это канадцы проигрывали. Здесь бы Брагину или Ларионову (а может 
и обоим сразу) успокоить своих подопечных. Ничего этого не получилось. 
Канадцы отыграли одну шайбу уже через 34 секунды. Совершенно ненужное 
удаление Дмитрия Воронкова - получите еще один гол. Ну и четвертый имени 
Данилы Мисюля. Хотя, конечно, и Амир Мифтахов сыграл там не безупречно. 
Вратари сборной России на МЧМ-2020, вообще, вяглядели слабо. Особенно 
разрекламированный 17-летний Ярослав Аскаров, который пускал все, что 
можно. Цифры это только подтверждают: 85,71 процента отраженных бросков и 
2,87 пропущенные шайбы в двух матчах плей-офф.  
Впрочем, Мифтахов недалеко от него ушел - 88,57 и 3,10 в тех же двух играх на 
вылет.  
Сравните с канадцем Джоэлом Хофером - 95,43 и 1,33 в плей-офф.  
Хотелось бы услышать комментарий Николая Хабибулина. Это ведь он отвечал 
в штабе Брагина за работу с вратарями. Хотя кому нужны слова, если оценки уже 
все расставлены: за турнир - пятерка, тренеры - молодцы, пусть остаются. Вот и 
президент ФХР Владислав Третьяк доволен работой Ларионова и Хабибулина. 
Впрочем, будь иначе, я бы сильно извинился.  
Что-то вроде упустили? Ах да, молодежная сборная России снова без золота 
чемпионата мира. Ну так и взрослая команда с 2014 года его не может выиграть. 
Зато у нас самый сильный пиар. Особенно, когда надо объяснить очередное 
поражение "Красной машины". С этим и живем. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/rossiya-snova-ostalas-bez-zolota-mchm-pochemu-
tretyak-i-rotenberg-vsem-dovolny 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Медведев поблагодарил молодежную сборную России за красивую игру 
на ЧМ (Интерфакс, Москва, 6 января 2020) 
Премьер РФ Дмитрий Медведев высказал слова поддержки российской 
молодежной сборной по хоккею, которая уступила канадской команде в финале 
чемпионата мира среди игроков не старше 20 лет. 
"Спасибо ребятам из сборной России по хоккею за красивую игру на молодежном 
чемпионате мира", - написал Медведев в ночь на понедельник в твиттере. 
В воскресенье российские хоккеисты уступили сверстникам из Канады со счетом 
3:4, вы игрывая по ходу встречи со счетом 3:1. "Интерфакс" вел текстовую 
трансляцию матча. 
Спасибо ребятам из сборной России по хоккею за красивую игру на молодежном 
чемпионате мира! 

https://www.sport-interfax.ru/690267 

К заголовкам сообщений 

Колобков: хоккеисты сборной России показали хорошую игру в финале 
молодежного ЧМ (ТАСС, Москва, 6 января 2020) 
В решающей встрече турнира россияне уступили команде Канады со счетом 3:4 

https://www.sportsdaily.ru/articles/rossiya-snova-ostalas-bez-zolota-mchm-pochemu-tretyak-i-rotenberg-vsem-dovolny
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Хоккеисты сборной России не сумели реализовать свои шансы, но 
продемонстрировали хорошую игру в финале молодежного чемпионата мира 
(игроки не старше 20 лет). Об этом заявил министр спорта РФ Павел Колобков, 
чей комментарий предоставила ТАСС пресс-служба ведомства. 
В воскресенье сборная России со счетом 3:4 проиграла канадцам в финале 
молодежного чемпионата мира, который прошел в Чехии. 
"Спасибо командам за яркий и увлекательный финал. Сборная России не смогла 
реализовать свои возможности для победы, но вместе с тем наши молодые 
хоккеисты показали хорошую игру", - заявил Колобков. 
"Думаю, ребята нашей молодежной сборной внесут свой вклад в развитие и 
продвижение хоккея", - добавил он. 

https://tass.ru/sport/7469889 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Не дотянули до золота. Сборная России проиграла канадцам в финале 
молодежного ЧМ по хоккею (ТАСС, Москва, 6 января 2020) 
Подопечные Валерия Брагина по ходу третьего периода имели преимущество в 
две шайбы, но в итоге уступили со счетом 3:4 
Сборная России со счетом 3:4 проиграла команде Канады в финальном матче 
молодежного чемпионата мира по хоккею (игроки не старше 20 лет). Встреча 
прошла в чешском городе Острава в присутствии 8693 зрителей. 
Это поражение войдет в историю российского хоккея как самое обидное. 
Сборная России на протяжении всего турнира показывала зрелищную игру, 
действуя первым номером в матчах с любыми соперниками. Так было и в 
финале. Но поведя за 10 минут до окончания решающей встречи со счетом 3:1, 
российские хоккеисты потеряли концентрацию и не смогли сохранить 
дисциплину, которая подводила команду весь турнир. 
Два с половиной периода сборная России имела преимущество над канадцами 
и практически не позволяла им создавать опасных моментов. Единственной 
проблемой россиян была реализация большинства. В первом периоде команда 
Валерия Брагина четыре раза имела численное преимущество, но забросить так 
и не смогла. Во втором периоде сборная России использовала одну из шести 
попыток в матче, но этого оказалось недостаточно. 
Канадцы свой гол забили при игре "пять на три". Российские хоккеисты 
контролировали ход встречи до третьей заброшенной шайбы, когда хорошая 
позиционная атака удалась игрокам четвертого звена. В следующей смене 
канадцы сократили разрыв в счете, после чего Дмитрий Воронков получил 
неоправданное удаление в средней зоне, и спустя 10 секунд Барретт Хэйтон 
сравнял счет. За четыре минуты до конца основного времени после ошибки 
российских хоккеистов Эйкил Томас вышел один на один с вратарем Амиром 
Мифтаховым и забросил шайбу, которая оказалась в итоге победной. 
"Было полное доминирование в игре. Мы играли правильно и 
дисциплинированно, но потом наступили на те же грабли. Потеряли 
концентрацию, дали сопернику вернуться в игру. Это была главная ошибка", - 
отметил после матча помощник главного тренера сборной России Игорь 
Ларионов. 
Российским болельщикам памятен финал 2011 года в Баффало, когда сборная 
России отыгралась у канадцев со счета 0:3 в третьем периоде и победила 5:3. 
Нынешний финал также запомнится надолго, но уже с другим оттенком. 

https://tass.ru/sport/7469889


 

 

Лучшая сборная за последние годы 
Главным итогом молодежного чемпионата мира стало появление у сборной 
России отличительного игрового почерка. Российские хоккеисты играли на 
хороших скоростях в агрессивный, атакующий и комбинационный хоккей, не 
подстраиваясь под соперника. В предыдущие годы команда Брагина 
действовала в основном за счет самоотдачи и бойцовских качеств, делая упор 
на плотную игру в средней зоне. "Наша команда отличалась тем, что не 
мучилась, а играла в хоккей, что самое главное", - отметил в беседе с ТАСС 
президент ФХР Владислав Третьяк. 
Перед началом турнира в тренерский штаб Брагина вошли двукратный 
олимпийский чемпион Игорь Ларионов и олимпийский чемпион Николай 
Хабибулин, который отвечал за игру вратарей. Ларионов же руководил 
действиями в нападении и большинстве. Сборная России заставляла себя 
бояться даже канадцев и американцев, которые сами проповедуют агрессивный 
хоккей. В матче предварительного этапа сборная Канады попыталась сыграть с 
россиянами на встречных курсах, но потерпела самое крупное поражение в 
истории молодежных чемпионатов мира со счетом 0:6. 
Американцы, разобрав ошибки географических соседей, уделили больше 
внимания обороне и в равной игре лучше воспользовались своими 
возможностями, благодаря чему добились победы (3:1). От обороны 
действовали в финале и канадцы, которые после поражения от российских 
хоккеистов выиграли четыре матча подряд с общим счетом 22:4. В том числе 
были разгромлены чехи (7:2) и финны (5:0). 
"Я очень доволен качеством игры, которую мы показали на турнире. На мой 
взгляд, эта команда показывала лучший хоккей, это была, наверное, лучшая 
сборная за последние годы. Думаю, мы должны продолжать играть в этом стиле", 
- отметил Брагин. 
"Тренерский штаб и ребята отработали по максимуму этот турнир. Мы играли в 
самый современный хоккей. Я поставлю этой команде пятерку за выступление 
на этом чемпионате мира. Если бы победили в финале, было бы "пять с плюсом", 
- сказал первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман 
Ротенберг. 
В 2018 году Брагин подписал новый контракт с ФХР по схеме "2+2", сам главный 
тренер воздержался от ответа на вопрос журналистов о свое будущем. Третьяк 
и Ротенберг высоко оценили работу всего тренерского штаба, о 
заинтересованности в работе с молодыми хоккеистами рассказал и Ларионов. 
Несмотря на разное видение хоккея тренеры хорошо дополняют друг друга - 
Ларионову помогает тренерский опыт Брагина на молодежном уровне, а Брагину 
- советы Ларионова, который благодаря своей великолепной карьере игрока 
многое знает не только о советском, но и о североамериканском подходе к 
хоккею. Чемпионат мира в Чехии показал, что с нынешним тренерским штабом 
российский молодежный хоккей ожидает светлое будущее. 
Хорошие перспективы 
На завершившимся чемпионате мира в составе сборной России выступали всего 
три хоккеиста младше 19 лет. Это вратарь Ярослав Аскаров (17 лет) и 
нападающие Василий Подколзин и Максим Грошев (по 18). Они смогут сыграть 
на следующем турнире. Остальным же придется доказывать свою 
состоятельность на взрослом уровне уже со следующего сезона. 
"Я думаю, в этой сборной очень много перспективных. Вся линия обороны, в 
атаке - человек семь-восемь", - отметил Брагин. 
Большая часть игроков нынешней молодежной сборной (13 человек) имеют опыт 
выступлений в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), однако многие из них не 



 

 

получают там большого количества игрового времени. "Мы должны дать этим 
пацанам возможность играть, возможность ошибаться. Нужно многие вещи 
просто убрать, у нас сегодня командами управляют игроки, которые не 
востребованы нигде. Средние иностранцы лидируют в лиге, а эти пацаны сидят 
на лавках, здесь нужно детально разобраться и дать направление тому, что мы 
хотим видеть", - подчеркнул Ларионов. 
"Никто из сегодняшних пацанов, за исключением трех-четырех человек, не играл 
в большинстве. А мы хотим иметь хорошее большинство. В клубах же они играют 
по четыре-пять минут", - добавил помощник главного тренера сборной России. 
Небольшие проблемы сборная России испытывала с игрой вратарей, которым в 
этом возрасте свойственна нестабильность. В четырех из семи матчей турнира 
тренерский штаб сборной России был вынужден прибегнуть к замене вратаря. 
"Имеем, что имеем", - сказал Брагин после финала. 
В первом матче турнира с командой Чехии (3:4) Аскаров пропустил четыре 
шайбы и был заменен на Мифтахова после второго периода. Мифтахов вышел 
в стартовом составе на две следующие игры - с канадцами (6:0) и американцами 
(1:3). Во встрече с командой США (1:3) после третьей пропущенной Мифтаховым 
шайбы место в воротах вновь занял Аскаров, который затем провел игру с 
немцами (6:1) и четвертьфинальную встречу со швейцарцами (3:1), а также 
начал игру со шведами в полуфинале. После четвертой пропущенной шайбы на 
площадке появился Мифтахов, который уверенно провел свой отрезок и вышел 
в основе на решающую игру. 
Лучшие из лучших 
Сборная России в десятый раз стала серебряным призером чемпионата мира 
(1995, 1998, 2000, 2005-2007, 2012, 2015, 2016, 2020), также россияне четыре 
раза (1999, 2002, 2003, 2011) становились победителями турнира и девять раз 
завоевывали бронзовые награды (1994, 1996, 1997, 2008, 2009, 2013, 2014, 2017, 
2019). Для канадцев это золото молодежного чемпионата мира стало 18-м, в 
последний раз сборная Канады играла в финале с россиянами в 2015 году, тогда 
она одержала победу (5:4). Бронзовые медали завоевала сборная Швеции, 
переигравшая в матче за третье место команду Финляндии со счетом 3:2. 
Сборная Казахстана уступила в решающей игре за право сохранения прописки в 
элитном дивизионе на следующий год немцам (0:6), ее место займет команда 
Австрии. 
Защитник российской сборной Александр Романов вошел в символическую 
сборную чемпионата мира по версии аккредитованных журналистов. За турнир 
он набрал шесть (1 гол + 5 результативных передач) очков при показателе 
полезности "плюс шесть". Романов побил рекорд результативности для 
российских защитников в истории молодежной сборной на чемпионатах мира, 
который принадлежал нынешнему игроку "Вашингтона" Дмитрию Орлову. Орлов 
выступал на мировых первенствах 2010 и 2011 годов и за два турнира набрал 13 
(1+12) очков. 
Романов оформил голевую передачу в финале и с учетом прошлогоднего 
чемпионата мира набрал 14 (2+12) очков. Также в сборную вошли голкипер 
Джоэл Хофер (Канада), защитник Расмус Сандин (Швеция), нападающие 
Самуэль Фагемо (Швеция), Алексис Лафренье и Хэйтон (оба - Канада). Лучшими 
в своих амплуа по версии директората турнира стали Хофер, Сандин и 
Лафренье. 
Лафренье, являющийся фаворитом предстоящего драфта Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ), также был признан самым ценным игроком турнира. 18-
летний форвард провел пять матчей, пропустив две встречи из-за полученной 
травмы в игре группового этапа со сборной России (0:6), и набрал 10 очков (4+6). 



 

 

Фагемо стал лучшим бомбардиром и снайпером соревнований, набрав 13 очков 
(8+5), вторым по обоим показателям стал Хэйтон (6+6). 
Хофер стал лучшим по проценту отраженных по своим воротам бросков (93,92) 
и количеству пропущенных шайб в среднем за игру (1,6). Лучшим по показателю 
полезности стал швейцарский защитник Давид Эбишер ("плюс семь"), а лучшим 
ассистентом турнира - американец Тревор Зеграс (девять голевых передач). По 
игре в большинстве лучшей стала сборная Канады, реализовавшая 14 из 34 
попыток (41,18%), в меньшинстве лучше всех действовали шведы, пропустившие 
четыре шайбы в 26 случаях (84,62% надежности). 
Все матчи чемпионата мира в Остраве и Тршинеце посетили 173 490 зрителей - 
это является вторым результатом в истории мировых первенств, проводимых в 
Европе. Игры мирового первенства в Финляндии в 2016 году посетили 215 226 
зрителей. Следующий чемпионат мира пройдет с 26 декабря по 5 января в 
канадских городах Эдмонтон и Ред-Дир. Сборная России сыграет в одной группе 
с командами Австрии, США, Чехии и Швеции.  

https://tass.ru/sport/7470509 

К заголовкам сообщений 

Трагедия с оптимизмом. Как оценивать для России серебряный МЧМ и 
катастрофу с Канадой? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
января 2020) 
Итоги чемпионата мира от обозревателя "СЭ".  
Никогда за 20 лет работы в журналистике не приходилось оказываться в 
положении, когда и после нескольких часов по окончании матча смертельно не 
хочется даже смотреть в монитор и стучать по клавишам. Ни олимпийские 
Ванкувер-2010 и Сочи-2014, ни Прага-2015 со скандальным уходом части 
команды до исполнения канадского гимна, ни поражение 0:1 в овертайме финала 
МЧМ-2012 в Калгари, которые довелось лицезреть лично, не приводили меня в 
такое состояние.  
Иметь солидное преимущество в счете, вести игру и разбазарить все нажитое 
огромными усилиями в считанные минуты - разве это вообще про российскую 
сборную по хоккею? В голове не укладывается. Раньше все было наоборот. За 
долгие годы наши команды в полном соответствии с национальным 
менталитетом приучили к взлетающему до небес уровню драматизму, ядерному 
взрыву эмоций и почти былинному героизму.  
Ими сопровождались самые громкие успехи российского хоккея - Пхенчхан-2018, 
Баффало - 2011, Берн-2009, Квебек-2008. Разве что Стокгольм-Хельсинки-2012 
при Зинэтуле Билялетдинове выбиваются из этой цепочки, хотя и тогда был 
запоминающийся камбек в матче с мощной по составу сборной Швеции на 
групповом этапе. Провалы получались громкими и, как правило, россияне 
терпели катастрофы без малейших шансов на спасение.  
В нынешнем поражении можно углядеть оптимистическую трагедию. В 
решающих матчах, несмотря на угробленные безвозвратно нервы, команда 
Валерия Брагина постоянно действовала с позиции силы. Нагло лезла вперед, 
не отсиживалась лишний раз в обороне, продемонстрировала ощутимый 
прогресс, если говорить о текущих тенденциях современного хоккея: скорость, 
превосходство в единоборствах, агрессивный отбор, навязывание соперника 
собственного плана на игру. Общее направление зарождает осторожную веру в 
светлое будущее, о чем после матча с Канадой говорили и первый вице-
президент ФХР Роман Ротенберг, и сам Брагин, и его ассистент Игорь Ларионов.  

https://tass.ru/sport/7470509


 

 

О доминировании говорить можно лишь применительно к отдельным случаям, 
вспоминая рекордный разгром Канады в матче группового этапа. Это уже 
неплохо, несмотря на убийственную развязку финала.  
Российские игроки нашли в себе силы выйти в смешанную зону в достаточно 
большом количестве и почти все без исключения винили за произошедшее самих 
себя. Брагин в свою очередь наотрез отказался от предложенной мной точки 
зрения, что развитие сюжета в третьем периоде зеркальным образом напомнило 
произошедшее девять лет назад в легендарном финале МЧМ в Баффало. 
Позволю себе заочно поспорить с Валерием Николаевичем. Сам прекрасно 
помню, что тогда написал ведущий хоккейный журналист, инсайдер и аналитик 
Канады Боб Маккензи. Он подчеркнул, что у молодежной сборной его страны нет 
монополии на золотую медаль. Другие страны тоже научились готовить 
талантливую молодежь и создавать классные команды.  
Почему-то вчера никто публично из российских представителей не захотел 
признать, что в случившем на льду Ostravar Arena в третьем периоде есть 
огромная заслуга соперника. У канадцев гораздо меньше опыта игры на 
взрослом уровне, что для пацанов в 18-19 лет имеет существенное значение. В 
голове у них наверняка сидело позорное поражение в группе. Их лидер 
Лафренье в том матче повредил левую ногу и пропустил несколько матчей. 
Канадский капитан Хэйтон, опозорившийся на всю страну из-за инцидента с не 
снятым шлемом во время исполнения российского гимна, из-за проблем за 15 
минут до финала получил "добро" на участие в нем и отличным броском сделал 
счет 3:3 в третьем периоде. Жаль, что в ключевой момент матча характер 
проявили именно канадцы, показавшие, что у них имеются большие тестикулы.  
Нашим парням характера, как и умения терпеть, не хватило. Обвинять всерьез 
их в чем-то после в целом очень классного турнира могут только недалекие 
люди. Нынешнее серебро со стратегической точки может оказаться очень 
важным результатом. В признании объективной картины реальности, где Канада 
заслужила чемпионство, нет ничего постыдного. Особенно, если ты хочешь 
поработать над собственными недочетами и стать сильнее.  
? Слушая, с каким жаром объяснил мне и моим коллегам свое видение 
различных процессов в российском хоккее Ларионов, хочется ему поверить. Он 
готов работать и, судя по словам Романа Ротенберга, получит шанс реализовать 
себя. В том случае, если уроки Остравы-2019 станут отправной точкой для 
дальнейших созидания и прогресса, то грустить о втором месте никто долго не 
станет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnyy-chempionat-
mira-po-hokkeyu-mchm-2020-final-rossiya-kanada-3-4-itogi-turnira-ot-mihaila-zislisa-
1629001/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты сборной России - о поражении от Канады в финале МЧМ-2020 
(Чемпионат.com, Москва, 6 января 2020) 
Наши парни бились за золото и оставили на льду все силы, но не хватило совсем 
чуть-чуть. 
Сборная России проиграла Канаде (3:4) в финале молодежного чемпионата 
мира. После встречи на вопросы журналистов ответил первый вице-президент 
ФХР Роман Ротенберг а также игроки российской сборной: Егор Замула 
Александр Романов и Никита Александров. 
"Хотим видеть тренерский штаб в этом же составе в дальнейшем" 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnyy-chempionat-mira-po-hokkeyu-mchm-2020-final-rossiya-kanada-3-4-itogi-turnira-ot-mihaila-zislisa-1629001/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnyy-chempionat-mira-po-hokkeyu-mchm-2020-final-rossiya-kanada-3-4-itogi-turnira-ot-mihaila-zislisa-1629001/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnyy-chempionat-mira-po-hokkeyu-mchm-2020-final-rossiya-kanada-3-4-itogi-turnira-ot-mihaila-zislisa-1629001/


 

 

Первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг подвел итоги турнира для 
российской молодежки и рассказал о перспективах Валерия Брагина. 
 - Был сильный коллектив, тренерский штаб отработал турнир по максимуму. Мы 
играли в самый современный хоккей. Хочется, чтобы этот хоккей у нас 
прогрессировал. Чтобы мы выходили первым номером, доминировали. Для этого 
нужны исполнители. Чтобы выиграть золото, нужно быть наголову сильнее всех. 
Мы можем играть еще лучше. 
 - Какое понимание относительно будущего в молодежной сборной России 
Валерия Брагина?  
 - Мы видим, что тренерский штаб в этом составе показал самый современный 
подход к команде и тренировочному процессу. То, что команда играла в 
современный хоккей - это в первую очередь заслуга тренеров. Мы хотим видеть 
тренерский штаб в этом же составе в дальнейшем. 
 - Как получилось привлечь к тренерской работе Игоря Ларионова?  
 - Мы с ним знакомы очень давно. Часто виделись, детально обсуждали хоккей. 
Это единомышленник, который понимает, как развивать хоккей России. Только 
вместе мы можем развивать хоккей России и играть в современный хоккей. 
 - Как делать так, чтобы молодым у нас в КХЛ доверяли больше?  
 - Каждый клуб юридически принадлежит разным компаниям. Стратегия клуба 
определяется акционерами и руководством. Мы хотим, чтобы молодежи 
доверяли больше. В этой команде многие играют и в СКА, и в "Локомотиве", в 
ЦСКА. Надо поблагодарить все клубы, которые давали возможность играть 
своим хоккеистам. Даже наши соперники говорили, что в плане хоккея у России 
была более мощная и взрослая команда. Мы играли в быстрый хоккей. Так что в 
плане молодых игроков есть много положительного. Но, конечно, хотелось бы 
большего. Здесь вопрос честной конкуренции. Это нельзя делать искусственно. 
Игрок должен заслужить место в хоккее. 
 - Нет ли желания привлечь Игоря Ларионова к другим сборным?  
 - Это вопросы требуют серьезного анализа. Мы все хотим, чтобы в будущем 
каждый вносил свой вклад в успехи сборных команд. Мы сделали шаг вперед и 
понимаем, как двигаться дальше. 
 - Какую оценку поставите молодежной сборной?  
 - Хотелось бы этой команде дать пятерку. Но если было бы золото - поставил 
бы пять с плюсом. Конечно, концовку смазали. Команда показал зрелищный 
хоккей, влюбила в себя всю страну. Людей не обманешь. 
"У канадцев все залетало - какой-то гол от пятки, в большинстве забили" 
Защитник сборной России Егор Замула рассказал о причинах поражения 
россиян. 
 - Сейчас тяжело делать выводы. Я был счастлив играть со всеми пацанами. 
Тренерский штаб слепил команду, у нас было 23 брата. мы играли за Россию, но, 
к сожалению, сегодня был канадский день. Мы играли не хуже, доминировали 
над всеми соперниками. Не могу сказать, что было не так, но у канадцев все 
залетало. Какой-то гол от пятки, в большинстве забили. Тяжело разбирать, уже 
даже не хочется что-то выяснять. 
 - Поражение - ваша вина или канадцы заслужили?  
 - Это наша вина. У нас была такая команда, что мы доминировали над всеми. 
Старались выиграть, но проиграли. Уже ничего не изменить. Мы идем дальше. 
 - Канадца не удалили за выброс шайбы - это переломный момент?  
 - Это надо все смотреть. Дали бы это удаление - у нас был бы шанс. Все могло 
стать по-другому. 
"Россия лучшая команда МЧМ-2020, мы были достойны большего" 



 

 

Защитник сборной России Александр Романов считает, что Россия была 
достойна большего, чем серебро. 
 - Считаю, что мы были достойны большего, чем серебряные медали. Мое 
мнение - Россия была лучшей командой. Может, кто-то поспорит. Дурацкие 
удаления сломали нам игру. 
 - При счете 3:1 можно было что-то изменить, чтобы не пропускать дальше?  
 - Мы пытались, но не получилось. 
 - Это были эмоции или хорошо сыграли канадцы?  
 - Канадцы тоже сыграли хорошо. У меня напряжения не было, играли в свой 
хоккей. Про удаления должен говорить каждый отдельный игрок. Я же не знаю, 
что у него на уме было. 
 - Есть радость от попадания в символическую сборную?  
 - Приятно, но если команда проиграла, то какая разница? 
 - Как перезагрузиться и забыть это поражение?  
 - Жить дальше. Приезжать и играть за свои клубы. 
 - Что будете вспоминать об этой сборной?  
 - Мы за это время стали друг другу семьей и братьями. Это лучшая команда. 
"Столько удалений. Просто слов нет" 
Нападающий Никита Александров отметил проблемы россиян с дисциплиной. 
 - Возможно, при счете 3:1 появилась какая-то излишняя уверенность, что 
можете выиграть?  
 - У меня просто нет слов. Ничего не могу сказать. Бились до конца, но не 
хватило. Удалений очень много. 
 - Сами матч отдали?  
 - Да. Так и есть. 
 - Егор Замула сказал, что все было в ваших руках. Согласны?  
 - Конечно. Столько удалений... Просто нет слов. 
 - Для вас это был первый турнир, вы взяли серебро. Команда была дружная. 
Наверное, вспоминать будете с приятными эмоциями?  
 - Конечно, команда у нас очень классная. Со всеми хорошие отношения. 
Спасибо всем парням за всю работу. Спасибо и тренерскому штабу, что 
поверили в меня.  

https://www.championat.com/hockey/article-3940801-hokkeisty-sbornoj-rossii--o-
porazhenii-ot-kanady-v-finale-mchm-2020.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 января 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 6 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Ошибки, стоившие золота. Сборная России упустила из рук победу на 
МЧМ-2020 (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 января 2020) 
Глупые удаления и три пропущенных шайбы за шесть минут в третьем периоде 
помешали нашей команде выиграть долгожданное золото. 
Финал Россия - Канада. Да к тому же еще и на молодежном уровне, - что может 
быть круче и эмоциональнее в мире хоккея? Пожалуй, ничего. Вот и решающий 
матч МЧМ-2020 получился таким же. Наша сборная днем ранее в невероятном 
по накалу и сюжетном матче, зашедшем в овертайм, одолела Швецию со счетом 
5:4, а Канада камня на камне не оставила от финнов - 5:0.  
В составе российской команды обошлось без неожиданностей. Исходя из логики 
и здравого смысла, на сегодняшнюю игру в качестве основного вратаря был 

https://www.championat.com/hockey/article-3940801-hokkeisty-sbornoj-rossii--o-porazhenii-ot-kanady-v-finale-mchm-2020.html
https://www.championat.com/hockey/article-3940801-hokkeisty-sbornoj-rossii--o-porazhenii-ot-kanady-v-finale-mchm-2020.html
https://allhockey.ru/news/show/374913-Roman_Rotenberg_sbornaya_Rossii_na_MChM_2020_vljubila_v_sebya_vsju_stranu
https://www.sports.ru/hockey/1082035940.html
https://www.championat.com/hockey/news-3940797-r-rotenberg-sbornaja-rossii-vljubila-v-sebja-vsju-stranu-ljudej-ne-obmanesh.html


 

 

выбран Амир Мифтахов. В целом, список игроков, которым предстояло 
завоевать золотые медали молодежного первенства впервые за девять лет, 
выглядел следующим образом. 
Первый период, к сожалению, заставил нас вспомнить о проблемах команды 
Брагина с большинством. Суммарно наша сборная отыграла в стартовой трети 
матча семь минут и тридцать три секунды, имея на одного игрока больше. Но 
нашим атакам не хватало изобретальности. А посему, в том, что после двадцати 
минут игры на табло горели нули, было больше нашей вины, чем канадской. 
Стоит отметить, что защитники "кленовых" здорово помогали своему вратарю, 
заблокировав большинство бросков. 
В начале второго периода уже нашим ребятам пришлось поиграть в формате 
"четыре на пять". Пыленков прижал шайбу ко льду после блокировки броска, 
после чего его удалили за задержку игры. К счастью, никаких серьезных 
опасностей у наших ворот создано не было. Дальше на льду пошла 
обоюдоострая игра с небольшим преимуществом соперника. Мифтахову и 
защитникам пришлось попотеть после одного из бросков канадцев с острого 
угла, чтобы не дать соперникам пропихнуть шайбу в воротам. Вскоре на это наши 
ответили своим моментом. Хованов продрался сквозь нескольких защитников и 
бросил Хоферу в домик, но тот среагировал на этот выстрел. 
После половины игрового времени счет оставался нулевым. Долго так 
продолжаться не могло. Своеобразным рубиконом стало удаление Барретта 
Хэйтона, который задержал клюшку Ильи Круглова. И нашим парням наконец-то 
удалось реализовать свое преимущество! Хорошие сольные проходы были у 
Марченко и Денисенко, но они голами не увенчались. А помогло нам простое 
подставление клюшки на пятаке. Замула набросил на ворота от синей, а 
Александров подправил шайбу в сетку. Судьи потратили некоторое время для 
того, чтобы установить, играл ли наш форвард высоко поднятой клюшкой, но их 
вердикт был однозначным: гол! 
К сожалению, радость наша была недолгой. Канадцы, пропустив, тут же пошли 
вперед. И в одной из своих атак они заработали сразу два удаления. Журавлев 
отправился отдыхать за удар клюшкой, а Воронков - за задержку соперника. 
Расплата за наши ошибки не заставила себя долго ждать. Дилан Казенс удачно 
расположился у наших ворот и быстро сыграл на добивании от Мифтахова, 
сравняв, таким образом, счет. Амир безуспешно пытался обратить внимание 
судей на то, что канадец, по его мнению, играл в площади ворот, но арбитры не 
восприняли его претензий. 
Но на перерыв наши ушли в ранге лидера. Гол снова пришел с пятака. Григорий 
Денисенко сверхактивно проявил себя в борьбе вблизи у ворот. Поймав шайбу 
на крюк, он со второй попытки, в падении пропихнул ее в ворота Хофера! 
Остаток периода прошел без большого количества моментов, а в самом его 
конце Замула зачем-то двинул в лицо спровоцировавшего его Хэйтону и получил 
за это две минуты штрафа. Егор попросту не сумел сдержать эмоции, чем подвел 
команду. 
К чести наших ребят отметим, что они отоборонялись без особых проблем. 
Опасность наступила уже в равных составах, когда Конор Макмайкл, получив 
шайбу на нашей синей линии и выбежал один на один с Мифтаховым. К счастью, 
Амир был на высоте, а бросок канадца хитрым не получился. Что отличало 
действия нашей команды в эти непростые минуты - это солидность. Сборная 
России играла спокойно, без откатов, не давая канадцам ничего создать. А за 
одиннадцать с лишним минут до сирены наша команда забросила третью шайбу! 
Максим Соркин грамотно открылся под пас из-за ворот от Круглова и с первого 
касания отправил шайбу в сетку.  



 

 

К сожалению, долго продержать разрыв в две шайбы нам не удалось. В одной из 
следующих атак канадцы забили второй. Эддисон набросил на ворота из угла 
зоны, после чего шайба, попав в конек Макмайклу, отскочила от него в ворота. 
После непродолжительного просмотра судьи засчитали гол, так как в том 
эпизоде Конор не делал движения ногой навстречу шайбе. 
Единственное, что нужно было сделать россиянам в эти минуты - сохранить 
хладнокровие. Им это удавалось ровно до того момента, как Дмитрий Воронков, 
проиграв вбрасывание, зачем-то ударил клюшкой в лицо Делландреа. Это 
нарушение, к сожалению, стоило нам не только лидерства в игре, но и победы. 
Барретт Хэйтон точно бросил с кистей из правого круга вбрасывания. На то, 
чтобы реализовать это большинство, у канадцев ушло меньше десяти секунд. 
Дальнейшая игра пошла до гола. И, к сожалению, пропустили его мы. Случился 
он следующим образом: наш защитник махнул клюшкой мимо шайбы, и та 
полетела к воротам Мифтахова. Амир ждал, пока снаряд прикатится к нему, но в 
это время Экил Томас догнал его, обработал и отправил в сетку. 
Дальнейшие события с трудом поддавались какому-то логическому описанию. За 
три минуты до конца канадцы остались вчетвером. Более того, спустя еще 
некоторое время Дудас откровенно выбросил шайбу за пределы площадки. Но 
шайба попала в камеру, закрепленную на стекле борта, и отскочила на лед. 
Удаления не последовало. Далее парад необъяснимых и глупых нарушений 
начался уже у нашей команды. Дорофеев в ситуации, когда наша команда 
разыгрывала большинство, зачем-то поддел клюшку у канадца, и получил 
заслуженные две минуты. Довершило ужасную картину удаление Денисенко за 
игру сломанной клюшкой. Так Канада, совершив камбэк и забросив три шайбы за 
шесть минут, вытащила у нас практически выигранный финал. 3:4 - наша сборная 
проиграла не столько сопернику, хотя он тоже был хорош. Она проиграла самой 
себе. От этого обиднее вдвойне.  
У сборной России был реальнейший шанс для того, чтобы впервые за девять лет 
выиграть на молодежном чемпионате мира. Эксперты и болельщики называли 
нашу команду сильнейшей на турнире. К сожалению, у нее был один крупный 
минус, который преследовал ее в течение всего чемпионата и дал о себе знать 
в самый решающий момент. Это дисциплина. И во многом из-за нее сегодня мы 
вынуждены довольствоваться лишь серебряными медалями.  

https://allhockey.ru/article/show/374887-
Oshibki_stoivshie_zolota_Sbornaya_Rossii_upustila_iz_ruk_pobedu_na_MChM_202
0 

К заголовкам сообщений 

Золото проВоронили. Канадцы вырвали победу в финале и отомстили за 
Баффало-2011 (Советский спорт, Москва, 6 января 2020) 
Финал МЧМ-2020 в Остраве должна была выиграть сборная России. В середине 
третьего периода она вела 3:1 и доминировала. Но на помощь канадцам пришло 
не только мастерство, удача, а и недисциплинированность соперников. В 
результате три шайбы подряд влетели в ворота Мифтахова. В итоге поражение 
3:4 и только серебро.  
Загрузка...  
Когда после сирены на второй перерыв защитник-гренадер Замула дал понюхать 
крагу капитану канадцев Хэйтону и получил малый штраф, стало тревожно. 
Неужели прошлогодний урок с удалением Денисенко за самосуд в полуфинале с 
американцами не пошел впрок? 
Перед вбрасыванием нарушитель в штрафном боксе перекрестился. 

https://allhockey.ru/article/show/374887-Oshibki_stoivshie_zolota_Sbornaya_Rossii_upustila_iz_ruk_pobedu_na_MChM_2020
https://allhockey.ru/article/show/374887-Oshibki_stoivshie_zolota_Sbornaya_Rossii_upustila_iz_ruk_pobedu_na_MChM_2020
https://allhockey.ru/article/show/374887-Oshibki_stoivshie_zolota_Sbornaya_Rossii_upustila_iz_ruk_pobedu_na_MChM_2020


 

 

Но гол Соркина, организованный трудовиком Кругловым, отодвинул тревогу. 
Увы, через 34 секунды канадцы сократили счет - 2:3. После рикошета от задней 
ноги их Легенды №17. До сирены оставалось 10:39. 
Вскоре Воронков в зоне соперника на вбрасывании поставил оппоненту 
шлагбаум и присел на 2 минуты. Канадцам хватило десяти секунд, чтобы 
реализовать численное преимущество. 
Этот же Воронков оставил нашу команду втроем во втором периоде за легкий 
захват рукой. Удаление, как сказал бы главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, 
слабое. Канадцы превратили стандарт "5 на 3" в гол. 
Когда счет стал 3:3, поплыл вратарь Мифтахов. Сначала он едва не потерял 
шайбу за своими воротами, а потом не рискнул сыграть клюшкой и позволил 
Томасу догнать шайбу и изящно направить ее в сетку. 
За 2:41 до сирены Подколзин заработал численное преимущество. Брагин взял 
тайм-аут и снял вратаря. Не рановато? 
Потом финские судьи простили сопернику выброс шайбы. Та попала в камеру, 
закрепленную на защитном стекле. Разве это не удаление? Тем более что 
лайнсмен показал фол. Увы, финские рефери дрогнули под психологическом 
гнетом наэлектризованного зала. После сирены на первый перерыв канадские 
болельщики им улюлюкали. 
Дорофеев, сыгравший на турнире ниже всякой критики, во время розыгрыша 
лишнего выбил у канадца клюшку. Та взлетела под потолок, а рефери зажег руку 
- 2 минуты штрафа. 
И это еще не все. Наш капитан Денисенко, сыгравший блестяще, забыл, что у 
него в руках черенок сломанной клюшки и отправился с ним в борьбу. За что был 
наказан. 
Вот так, из мелочей, родилось наше поражение. 
И не надо ругать наши бригады большинства за бесплодный розыгрыш лишнего. 
Канадцы в эти минуты стояли насмерть. 
Наши превосходили соперника в борьбе, в физике. Денисенко с мясом занес 
шайбу в сетку после броска Романова. К слову, защитника ЦСКА второй раз 
включили в символическую сборную турнира. Он предстал во всей красе и в 
следующем сезоне попробует силы в "Монреале". 
Да, золото мы проВоронили. Как "Красная машина" с Профессором Ларионовым 
проворонила победу в Кубке Канады-1987. Тогда сборная СССР не удержала 
перевес 3:0, уступив 5:6. 
Следующий молодежный чемпионат мира пройдет в Эдмонтоне. У Подколзина, 
Аскарова, Грошева будет шанс взять реванш. Главное - сделать выводы из 
неудачи. 
Еще раз скажу: сборная России заслуживала в Остраве большего. Хотя и 
серебро - отличный результат.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:929841 

К заголовкам сообщений 

Россиянин Романов вошел в символическую сборную молодежного 
чемпионата мира по хоккею (ТАСС, Москва, 5 января 2020) 
Сборная России в финале турнира уступила команде Канады со счетом 3:4 
Российский защитник Александр Романов вошел в символическую сборную 
молодежного чемпионата мира по хоккею (игроки не старше 20 лет) по версии 
аккредитованных журналистов. 
Турнир завершился в воскресенье в Чехии. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:929841


 

 

Также в сборную вошли голкипер Джоэл Хофер (Канада), защитник Расмус 
Сандин (Швеция), нападающие Самуэль Фагемо (Швеция), Алексис Лафренье и 
Барретт Хэйтон (оба - Канада). 
Самым ценным игроком (MVP) турнира признан Лафренье, являющийся 
фаворитом предстоящего драфта Национальной хоккейной лиги (НХЛ). На 
прошедшем турнире 18-летний форвард провел пять матчей, пропустив две 
встречи из-за полученной травмы в игре группового этапа со сборной России 
(0:6), и набрал 10 очков (4 гола + 6 передач). 
Фагемо стал лучшим бомбардиром соревнований, набрав 13 очков (8+5), вторым 
по этому показателю стал Хэйтон (6+6). Также Фагемо стал лучшим снайпером 
турнира. 
В финальном матче в воскресенье сборная Канады победила команду России со 
счетом 4:3. В матче за третье место шведы обыграли сборную Финляндии (3:2). 
Следующий турнир состоится в канадских Эдмонтоне и Ред-Дире.  

https://tass.ru/sport/7469725 

К заголовкам сообщений 

Брагин: не буду обсуждать продление контракта с молодежной сборной, 
это бессмысленно (Чемпионат.com, Москва, 6 января 2020) 
Главный тренер молодежной сборной Валерий Брагин отказался 
комментировать продление контракта с Федерацией хоккея России. 
"Готов ли я на следующий год строить команду для МЧМ с нуля? Постоянно один 
и тот же вопрос. Продление моего контракта сейчас обсуждать не буду, это 
бессмысленно", - передает слова Брагина корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 
Брагин возглавил молодежную сборную России в 2010 году и на следующий год 
выиграл чемпионат мира в Баффало. В 2012 году молодежка завоевала 
серебряные медали турнира, после чего Брагин покинул пост. Вернулся на эту 
должность специалист в июле 2014 года. С тех пор россияне выиграли три 
"серебра" (2015, 2016, 2020) и две "бронзы" (2017, 2019). В 2018 года российская 
команда оступилась в четвертьфинале.  

https://www.championat.com/hockey/news-3940783-bragin-ne-budu-obsuzhdat-
prodlenie-kontrakta-s-molodjozhnoj-sbornoj-eto-bessmyslenno.html 

К заголовкам сообщений 
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